

continuons d'espérer qu'une conférence de paix permettra la tenue de telles négociations.

Entre temps, tous les pays peuvent faire des efforts spéciaux au cours de la prochaine session pour démontrer aux parties directement visées que nous sommes sensibles à cette question. À l'intérieur de son propre champ de compétence, l'Assemblée générale enverrait un signal puissant et positif en révoquant l'infâme résolution assimilant le sionisme au racisme.

Prolifération des armes : une initiative canadienne

Monsieur le Président, il est absolument essentiel de renouveler nos efforts en vue d'élaborer un cadre d'action complet et efficace qui traiterait de la prolifération des armes de destruction massive. La Guerre du Golfe a démontré que les armes conventionnelles et les armes de destruction massive, de même que les systèmes permettant de les utiliser, pouvaient déstabiliser toute une région. Depuis 1950, le monde a connu 125 guerres au cours desquelles environ 25 millions de personnes ont perdu la vie, pratiquement toutes aux mains d'armes conventionnelles.

Combien de nouveaux conflits, combien de morts, combien de réfugiés indigents doit-il y avoir dans le monde avant que nous prenions les engagements politiques nécessaires à l'élimination de ces menaces ?

Le Canada a été l'un des premiers pays à demander des mesures décisives. En février, le premier ministre Brian Mulroney a condamné l'accumulation irrationnelle d'armes en Iraq. Il avait alors lancé une initiative demandant l'adoption d'un certain nombre de mesures concrètes :

- l'adhésion de tous les pays du monde au Traité de non-prolifération et sa prorogation pour une période illimitée au-delà de 1995;
- la conclusion immédiate d'une convention mondiale complète et vérifiable interdisant l'acquisition, la possession et l'utilisation des armes chimiques;
- le renforcement de la Convention sur les armes biologiques et à toxines; et
- la transparence du commerce international des armes, notamment par l'établissement d'un registre de l'ONU.

En compagnie d'autres pays, nous allons de l'avant avec des propositions portant sur les armes nucléaires, biologiques et chimiques. Quant aux armes conventionnelles, la transparence est essentielle - non seulement pour savoir ce qui se passe dans le commerce des armes, mais aussi pour établir la confiance entre les nations. L'établissement d'un registre mondial de transfert des armes